

Fecha 27.08.2020	Sección Finanzas	Página PP-13
---------------------	---------------------	-----------------

EL MISTERIO DE FERTINAL

"Está peor el otro asunto que no señala", advierte AMLO

El sábado lo sugirió y ayer abundó: "Todavía está peor el otro asunto que no señala, por cierto, Lozoya, de manera inexplicable. Por eso hay que ir al fondo. Otra planta de fertilizante que compraron en el mismo tiempo, que se pagaron también como nueve mil millones de pesos, ahí está la deuda", dijo el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, refiriéndose a la denuncia del exdirector de Pemex. Como publicó El Sol de México hace unos días,

Emilio omitió en su testimonio de 63 páginas ante la Fiscalía General de la República (FGR) cualquier referencia a la polémica compra a sobreprecio de Fertinal en 2016 y de cuyos preparativos estuvo al tanto él y funcionarios de Hacienda a través de los correos electrónicos compartidos entre integrantes del Consejo de Administración de la empresa y el director de Pemex Fertilizantes.

FUE PEOR QUE AGRO NITROGENADOS

Lozoya omite a la "otra planta", dice AMLO

JUAN LUIS RAMOS Y JACOB SANCHEZ

El Presidente se refiere, sin decir el nombre, a la compra de Fertinal por parte de Pemex en 2016

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este miércoles que "de manera inexplicable" Emilio Lozoya no habló de la adquisición que hizo Pemex de "otra planta de fertilizantes" por nueve mil millones de pesos, que fue peor que la compra de Agro Nitrogenados.

"Todavía está peor el otro asunto que no señala Lozoya de manera inexplicable, otra planta de fertilizantes que compraron en el mismo tiempo, que se pagaron también como nueve mil millones de pesos", dijo el mandatario sin mencionar el nombre de Fertinal.

El Sol de México publicó la semana pasada que Emilio omitió en su testimonio de 63 páginas ante la Fiscalía General de la República (FGR) cualquier referencia a

la polémica compra a sobreprecio de Fertinal en 2016 y de cuyos preparativos estuvo al tanto él y funcionarios de Hacienda a través de los correos electrónicos compartidos entre integrantes del Consejo de Administración de la petrolera y el entonces director de Pemex Fertilizantes.

El documento no cita a Édgar Torres Garrido, exdirector de Pemex Fertilizantes, quien incluso fue inhabilitado por la Secretaría de la Función Pública (SFP) y recibió una multa de tres mil 225 millones de pesos debido a irregularidades en la compra de la planta que pertenecía Mas-simo Covarrubias.

El exdirector de Pemex refiere su participación en presuntos sobornos de la empresa brasileña Odebrecht a políticos mexicanos para que aprobaran la reforma energética, además de la compra de la planta Agro Nitrogenados a AHMSA a un sobreprecio de 200 millones de dólares, pero de Fertinal ni una línea.

A la fecha, Emilio enfrenta dos procesos penales por los delitos de asociación

Continúa en siguiente hoja



Fecha 27.08.2020	Sección Finanzas	Página PP-13
----------------------------	----------------------------	------------------------

delictuosa, lavado de dinero y cohecho. El primero es por la compra irregular de la planta de fertilizantes chatarra Agro Nitrogenados. Según la carpeta de investigación, recibió de la empresa Altos Hornos de México (AHMSA) sobornos por más de 3.4 millones de dólares.

El segundo proceso que enfrenta es sobre los sobornos que la empresa brasileña Odebrecht pagó en nuestro país para lograr contratos durante la administración del presidente Enrique Peña Nieto y, que en el caso de Emilio superarían los 9.1 millones de dólares, según las indagatorias. De Fertinal, nada.

López Obrador volvió ayer al tema de la compra de la "otra planta" en su conferencia matutina en la que ahora involucró al exsecretario de Turismo, Enrique de la Madrid, y al gobernador del Banco de México (Banxico), Alejandro Díaz de León.

"Fue Nacional Financiera y el Banco de Comercio Exterior, un hijo del expresidente De la Madrid era el de Nacional Financiera, del Banco de Comercio Exterior, y el actual Gobernador del Banco de México también, estaba en Hacienda y luego fue director del Bancomext cuando estos créditos. Entonces sí es un asunto que amerita ser tratado", dijo el mandatario en su conferencia matutina.

Díaz de León aclaró después que los préstamos para la compra de Fertinal se

dieron el 15 de octubre de 2015, un mes antes de que él tomara posesión de la Dirección de Bancomext, el 25 de noviembre de ese año.

"Los tiempos son los que señalo. Esas son cosas que se aprobaron por los órganos de gobierno de Bancomext, previo a que yo llegara a esa institución", dijo el funcionario durante la presentación del segundo informe trimestral abril-junio del Banxico.

Enrique de la Madrid, quien no se había pronunciado sobre el tema al cierre de esta edición, estuvo al frente de Bancomext desde diciembre de 2012 hasta agosto de 2015, cargo que dejó para asumir como titular de la Sectur.

COMPRA Y DENUNCIA

Emilio fue denunciado por la compra de Fertinal con un sobreprecio de cuatro mil millones de pesos, provocando un daño patrimonial a Pemex. Sin embargo, la Fiscalía General de la República aún no imputa al exdirector de Pemex por esa adquisición irregular ante un juez federal.

La FGR comenzó a indagar las acciones de Emilio tras una denuncia presentada por Pemex el 5 de marzo de 2019, por lo que inició la carpeta de investigación FED/SEIDF/UNAI-CMDX/0000289/2019. Un año más tarde la Unidad de Inteligencia Financiera también hizo una denuncia por el mismo asunto.

En un inicio el caso de la planta Fertinal estaba ligado a la investigación por la compra de Agro Nitrogenados y por la cual Emilio ya fue vinculado a proceso, pero antes de presentarla ante el juez de control, la FGR decidió separar la indagatoria.

En respuesta a una solicitud de información, Pemex negó aportar detalles de las sesiones 900 y 901 del Consejo de su Administración relativas a la adquisición de Fertinal, "debido a que la Fiscalía, está valorando y acreditando en su caso la posible comisión de un delito, es el Ministerio Público Federal el responsable de esta información, así como de la secrecía que implica su función", se explicó.

En 2015, Pemex inició el proceso para adquirir Grupo Fertinal a través de créditos con bancos como Nafin, Bancomext y un banco comercial. La compra concluyó a finales de enero de 2016, de acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación.

Para financiar la adquisición del capital social de Grupo Fertinal se suscribieron dos contratos de crédito simple el 25 de diciembre de 2015, según la Auditoría Superior de la Federación.

DÍAZ DE LEÓN

EL GOBERNADOR DEL Banxico se deslinda de señalamientos del Presidente sobre caso Fertinal

AHMSA negó que directivos de la empresa acordaron devolver 200 mdd por el presunto sobrecosto por Agro Nitrogenados

Fecha 27.08.2020	Sección Finanzas	Página PP-13
---------------------	---------------------	-----------------



Pemex concretó en enero de 2016 la compra de la planta de fertilizantes, pero de los preparativos estuvieron al tanto Emilio N y funcionarios de Hacienda /CORTESÍA FACEBOOK FERTINAL